

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . 1'25 pts
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Número suelto 5 céntimos

Epoca 2.

Miércoles 19 de Julio de 1905

Año XXI.—Núm 6,515

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

DESDE MADRID

El señor Villanueva ha manifestado hoy que existen dudas de que aún queden en Filipinas cuatro mil prisioneros. El señor Villanueva decía que se enterará de ello, para, si es cierto, repatriar a aquellos infelices, y añadió: 'No me explico como los gobiernos anteriores al liberal no se ocuparon de esta cuestión tan importante.'

En Coruña, con motivo de la llegada de Rodrigo Soriano, sus correligionarios tratan de organizar un mitin.

El gobernador civil reunirá hoy en su despacho a los carpinteros en huelga y a los patronos para ver si se encuentra una fórmula de arreglo.

En el salón de la planta baja del Ayuntamiento se han reunido esta mañana los matarifes para protestar de los abusos que se cometen en el Matadero.

Han acordado acudir a las autoridades y formular ante ellas sus pretensiones y en el caso de no se les atiende declararse en huelga.

Los matarifes se muestran muy enérgicos en sus resoluciones.

Dicen de Sevilla que en Morón se ha celebrado en honor del conde de Romanones los mismos actos que en Utrera. El ministro se hospeda en casa del jefe de los moretistas.

A las siete de la mañana marchará a Osuna y Jerez.

El ministro de Marina nos ha dicho que se propone reorganizar el Negociado de defensas submarinas.

El señor García Prieto, que se retiró del ministerio esta madrugada, no asistió a primera hora a su despacho por encontrarse indispuesto.

Un telegrama de Lisboa dice que los buques ingleses que han zarpado de Gibraltar, han marchado con dirección a la América del Norte.

La conferencia internacional sobre los asuntos de Marruecos se celebrará probablemente a fines de Septiembre ó primeros de Octubre.

Se supone que se reunirán en San Sebastián, Berna ó Lisboa, aunque de ser en una de las mencionadas poblaciones, sería más bien en Berna.

En los círculos políticos se ponía hoy en duda que el señor Echegaray pueda ver aprobada su obra financiera, pues creen que antes surgirá otra crisis.

Un telegrama recibido hoy de San Sebastián comunica que han llegado el señor Montero Ríos y el nuevo ministro, don José Echegaray.

Este jurará el cargo esta tarde.

Los funerales por el alma del señor Villaverde se verificarán el día 21 del actual. Asistirán todos los villaverdianos. Mañana publicarán esta una circular.

Mañana se celebrará un almuerzo en Miramar, al cual asistirán don Alfonso y los señores Montero Ríos y Echegaray. Este ha aplazado su regreso a Madrid hasta el próximo jueves.

El Rey felicitó al nuevo ministro de Hacienda en el momento que el señor Echegaray juraba su nuevo cargo.

Según los telegramas oficiales recibidos esta tarde en el ministerio de la Gobernación, dicen que se han desencadenado grandes tormentas en Cáceres y Zaragoza, ocurriendo muchos destrozos y lamentándose grandes pérdidas.

En el pueblo de Camillas (Málaga) más de mil obreros recorren las calles implorando la caridad pública.

La huelga de Mieres sigue igual.

Según noticias de Sevilla, hoy han fondeado los torpederos franceses números 784, 285 y 286.

El crucero Río de la Plata ha zarpado con rumbo a Almería.

Ha fondeado en San Sebastián el crucero inglés Doris.

Entre los decretos firmados hoy por el Rey, fíjase el cese en el cargo de ministro de Hacienda al señor Urzáiz, y el nombramiento de nuevo ministro a favor de don José Echegaray.

COTIZACION OFICIAL

Interior contado, 78'90.
Fin de mes, 78'32.
Amortizable, 98'05.
Banco, 432'00.
Tabacos, 400'50.
Paris, 32'50.
Londres, 33'22.
Paris exterior, 90'60.

A. ESPAÑOLA.

Madrid 18 Julio 1905.

En tercera plana

Fomento del trabajo nacional.—Billetes baratos a Portugal.

Dramaturgo ministro

Como nuestros lectores saben, el insigne escritor don José Echegaray ha jurado el cargo de ministro de Hacienda, y de ahora en adelante, la pluma que escribió las inspiradas escenas de sus dramas conmovedores apilará números y más números encaminados a arreglar el presupuesto nacional.

No sabemos si los pliegos de papel en que tantos pucheros humean y tantas ambiciones bastardas ó legítimas tienen su base se mostrarán tan dóciles como las cuartillas a recibir y transmitir el pensamiento del genio.

Acaso los personajes que han de representar el drama humano titulado Los presupuestos (y toma parte en él España



entera) no sean tan dóciles como los que todos hemos visto en las tablas escénicas y protesten airados contra los sufrimientos que el genio les imponga.

Y acaso éste, al que muchos acusan de haberse parado en el desenvolvimiento de su talento dramático, produciendo obras pasadas de moda, resulte arcaico como hacendista, y oiga airadas protestas de los mismos que no hace mucho lo glorificaron.

Ojalá que así no sea, y que el paso de Echegaray por el ministerio de Hacienda sea digna coronación de una vida de trabajo honrado y de vigoroso talento, y comienzo de la regeneración de la riqueza nacional.

Quejas del vecindario

DEL ARRABAL

Varios vecinos del populoso barrio del Arrabal se han acercado a nuestra redacción para que hagamos saber al Concejel el siguiente hecho, que ocasiona molestias sin cuento a los que viven allí en el Puento:

La única fuente que para surtir del líquido elemento está allí encerrada, hace un largo periodo de tiempo que no cumple sus benéficos fines, de dar de beber al sediento, bien por obstrucción del aparato, ó bien porque, como dicen malas lenguas, hay un arrabaleño reumático, que achaca sus dolencias a la humedad producida por el caño en cuestión, y entretiene sus ocios en cortar la cañería.

Sea por una ó otra causa, lo positivo es que los vecinos del Arrabal se encuentran sin otra agua para beber que la del río, y que la fuente pública más cercana está al otro lado del Puento, y es un paseito.

¿Se remediará el mal?

Sucesos provinciales

VORAZ INCENDIO

En la mañana del día 16 originóse un violento incendio en el pueblo de San Felices de los Gallegos, que redujo a cenizas las casas de los vecinos Vicente Prieto Pérez y Pedro Montero, á pesar de los inusitados esfuerzos que el vecindario todo realizó para evitar que el fuego causara tanto daño.

Afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales que lamentar.

El alcalde del pueblo, don Félix Moro, lo ha participado así á este gobierno civil.

DE CURSIVA

La tormenta

El sol luce espléndido y sereno y bajo sus rayos abrasadores los obreros agrícolas trabajan sin descanso, segando unos la dorada mies, desgranándola otros en la era y transportándola á la vecina panera. Todo es actividad.

De pronto el calor arrecia y en el azulado firmamento aparece un punto negro,

imperceptible al pronto y que crece y crece hasta velar el sol.

Gruesas gotas comienzan á caer sobre la tierra, no con el cariño con que caen las germinadoras, sino rudamente, con rabia, apedreantes.

Semejan los primeros disparos de la brutal batalla que contra el trabajo emprenden la miseria y el hambre, aliadas con las nubes.

Sucedan á aquellos primeros disparos, descargas cerradas en las que el agua de ja su puesto á la piedra destructora, y al golpe brutal de ésta caen abatidas las espigas y desgranarse los garbanzales.

Las segadas gargantas de las plantas iérguense con la fiera de los humildes que se ven maltratados, y á la cólera imbecil del vendabal contesta la madre tierra con una muda maldición que sube al cielo en alas del trabajo y entre nubes de sudor santo.

La cólera de arriba aumenta por minutos; cada surco conciértese en un torrente, y cada cauce de regato en caudaloso río y el trueno y el rayo actúan de comparsas terribísimas en el drama sombrío que se representa.

Y cuando la tempestad está en su apogeo y los relámpagos acandentados y lívidos envuelven en su luz á los hijos de la tierra, á los que cuidan cariñosamente de ésta y desgarrando amorosos sus entrañas han convertido el erial en mar de espigas, alcan aquellos al cielo sus frentes curvadas por el sol y santificadas por el trabajo y maldicen unos mientras los otros ruegan.

UNO.

AYUNTAMIENTO

Nota de asuntos que se pondrán á la orden del día en la sesión subsidiaria que se celebrará hoy miércoles, 19 del actual, á las seis y media de la tarde:

Acta de la anterior.

Informe de la Comisión de Hacienda referente á la forma de recaudación del impuesto de consumos.

Comunicación del señor Gobernador civil, reclamando algunos datos ó antecedentes necesarios para la resolución del recurso interpuesto por don Leopoldo Blanco, contra el acuerdo de su excelencia ordenándole la destrucción de unas obras ejecutadas en su casa número 27 de la calle de Zamora.

Oficio del señor Arquitecto remitiendo la medición y valoración de las aceras colocadas por el contratista de este servicio en la calle de San Pablo.

Acta de alineaciones de la nueva construcción que don Juan Antonio Mazaúlez proyecta ejecutar en la calle del Sol.

Liquidación del agua elevada á los depósitos, por el contratista de este servicio, durante el trimestre que venció en 30 de Junio último.

Comunicación del señor Coronel del Regimiento Cazadores de Albuera, de guarnición en esta plaza, interesando se le manifieste si este Ayuntamiento puede ceder dos hectáreas de terreno, para establecer un hipódromo.

Instancia de don Segundo Gómez Saucedo, pidiendo licencia para edificar una casa de nueva planta, según planos que presenta, en un solar de su propiedad situado en el camino de la Estación.

Otra de don Ramón González para revocar la fachada de su casa número 21 de la calle de Serranos.

Otra de don Crispiniano López Domínguez, solicitando empadronamiento.

Los liberales

A las seis y media de ayer tarde se reunieron en el domicilio del presidente del comité liberal-democrático provincial, señor Luna, los individuos del mismo señores Rodríguez Pinilla (don Cándido), Pérez Allú (don Luis), Rodríguez (don Victoriano), Ruiz (don Angel), Pinto (don Francisco), Cobo (don Atanasio), Castro (don Eudoxio), González García (don Pedro), Pedraz (don Leonardo) y Alonso.

Expuso el señor Luna á sus compañeros el objeto de la reunión, que no era otro que arbitrar forma de que todas las fuerzas liberales se unan, constituyendo un solo organismo y trabajando para un fin común.

Aplaudióse la idea, y después de ligera discusión, en cuanto á la forma de realizarla, se acordó que una comisión compuesta por los señores Pinilla, Luna y Allú, se ponga al habla con las personas más significadas de las distintas fracciones liberales, y acuerdo con ellas, hicieran la convocatoria para una reunión general.

Según nuestras noticias, las personas que la comisión se dirigirá, serán los señores Alba, Esteban, Torroja, Carranza y algún otro significado liberal.

Del Círculo de Obreros

El diputado señor Sánchez del Campo ha propuesto el siguiente tema para el concurso de estudios sociales: 'Reglamento de un Montepío para inválidos del trabajo.'

El Cabildo Catedral ha enviado al Círculo de Obreros una comunicación ofreciéndole su apoyo para realizar el pensamiento de la Exposición de arte retrospectivo, y anunciándole un premio y un tema para el concurso de estudios sociales.

Sucesos locales

FÚNEBRE HALLAZGO

Próximamente á las doce de la mañana de ayer, un joven pescador llamado Francisco Rodríguez (a) Tambor, que frente al Matadero Viejo, se dedicaba á las faenas propias de su oficio, encontró en el cauce del Tormes un envoltorio que, examinado, resultó ser el cadáver de un niño de corta edad.

Después de depositar á orillas del río su fúnebre hallazgo, dirigióse el pescador al Juzgado de instrucción, donde participó lo que le había ocurrido.

Inmediatamente salieron para el lugar donde había sido encontrado el cadáver el juez municipal, señor Sánchez Benito; el actuario, señor Mancebo, y el médico de guardia de la Casa de Socorro, señor Pascua.

Procedió éste al examen minucioso del infante y de sus observaciones resultó que se trataba de un feto de seis á siete meses de edad, no viable, y cuya muerte debió acaecer hace cuatro ó cinco días.

Se supone que el cadáver debió ser depositado en una cloaca de las que desaguaron en la esguera de San Pablo y que la tormenta del lunes lo arrastró hasta el lugar del Tormes donde fué hallado.

Las pesquisas realizadas desde ayer tarde por los agentes de la autoridad, para descubrir lo que haya relacionado con el triste suceso, no han dado ningún resultado y se ignora si se trata de un crimen.

UN HERIDO

A las siete de ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro por el médico de guardia, señor Pascua, Inocencio Muñoz, natural de Fuentesauco y segador de oficio, que tuvo la mala suerte de caerse con la hoz una tremenda herida en la mano izquierda, seccionándose casi por completo.

El herido estaba segando en las tierras del labrador de la Puerta de Zamora don Adolfo Parada.

UN ESCANDALO

Próximamente á las doce de anoche, promovieron en la calle del Rabanal un fuerte escándalo varias mujeres y hombres, insultándose mutuamente en medio de continuas amenazas.

Hízose precisa la intervención de la autoridad para calmar los exasperados ánimos de los contendientes, acudiendo los serenos del distrito, los cuales llevaron á la prevención á dos de los alborotadores.

Hoy comparecerán ante la Alcaldía.

QUISICOSAS

Confieso que me entusiasma ver de ministro de Hacienda á Echegaray dramaturgo, matemático y poeta. Un hombre de su talento y de su fama europea, ha de ser el que nos salve de la crisis financiera. Para su vasta cultura para su asombrosa ciencia ¿qué son números y cifras y proyectos y problemas? Quien es en el encierro un prodigio, una lumbrera, que las más abstrusas fórmulas las resuelve con presteza, ¿qué es para él el presupuesto de una nación medio en quiebra? Al que resuelve conflictos magistrales en la escena, de honras y vidas y muertes de un plumazo ¿qué le apremian los obstáculos vulgares de una vida garbancera? Al que salva con sus frases y originales ideas, intrincados laberintos de situaciones diversas, y para todos los casos tiene recursos y temas ¿qué le importa que el Tesoro no tenga cuatro pesetas si él encuentra desenlaces á porrillo lo que quiera? ¡Un dramaturgo ministro! ¡Un hacendista poeta! ¡Y aún hablarán de la prosa de la vida! Bagatelas. Y aún dirán que está llamada á irse la forma poética; ahora que han de hacerse en versos los expedientes de Hacienda, y que las solicitudes por mejor inteligencia, se harán con tesis y prólogo exposición, nudo, etcétera... y en vez de papel sellado en papeles de comedia.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Table with weather data: Máxima al sol, Ídem á la sombra, Mínima, Dirección del viento.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos

Carmen Jiménez Melgarejo, Isabel Sánchez Isidro y María González de la Peña.

Defunciones

Ruperto Alonso Fernández, María Sierra y José Ríos Jorge.

Becas Mañes

Se crean seis plazas gratuitas de alumnos oficiales del Instituto en el Centro-Pensión-Mañes de esta capital, dos de internos y cuatro de externos.

Unos y otros disfrutarán de los mismos derechos que los de su clase en el colegio, sin diferencia alguna de los de pago, y estarán, por tanto, obligados á cumplir con el reglamento.

A los interesados se les facilitará gratis la alimentación, lavado y planchado de ropa, clases y matrículas, sin ser cuenta de los padres más que la cama y ropa de su uso particular.

A los externos se les tratará como á los de su clase en el colegio, explicándoles las lecciones y teniendo con ellos la vigilancia reglamentaria; serán de su cuenta los libros y matrículas.

Los alumnos agraciados con estas plazas pertenecerán al colegio desde 1.º de Octubre á 1.º de Junio de cada curso y continuarán en la misma forma en los años sucesivos hasta hacerse bachilleres, siempre que por su buena conducta y aplicación se hagan acreedores á ello y el Centro-Pensión-Mañes pueda sostenerlos, como es su deseo.

Condiciones

Para optar á las dos plazas de internos se necesita:

- 1.º Ser natural de Salamanca ó su provincia.
2.º Ser hijo de viuda pobre, de obrero ó empleado de sueldo inferior á 2.000 pesetas y que no paguen contribución por ningún concepto.
3.º No tener nota de suspenso en ninguna de las asignaturas que tenga y si más de un sobresaliente ó matrícula de honor por cada curso aprobado.
4.º Serán preferidos los que tengan mejores notas en las asignaturas de que se haya examinado hasta la fecha.
5.º También pueden optar á estas plazas los sobresalientes de ingreso en Junio último que tengan la condición 2.ª, indispensable para todos.

Para los externos iguales condiciones.

Las solicitudes con los comprobantes de cumplir las condiciones citadas, se presentarán al Director del Centro-Pensión-Mañes, hasta el 30 de Agosto próximo. El 31 se entregarán todos los expedientes á los señores que han de adjudicar las plazas y en los primeros días de Septiembre se reunirá el tribunal, compuesto de los excelentes señores Rector de la Universidad, Director del Instituto y Alcalde de esta capital. Los cuales revisarán los expedientes y designarán á aquellos alumnos que por sus merecimientos han de ocupar dichas plazas, comunicándolo así al Director del colegio para su admisión ó inscripción en el mismo desde 1.º de Octubre.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

En nuestro mercado de ayer se solicitaba el precio de 56 reales las 94 libras sobre vagón, estación de Salamanca. Se pagaba á 55 1/4 reales, sin resultado.

Barcelona 18.—Sin operaciones de Salamanca, pagarían á 48 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, á 32 reales. Cebada, á 36. Algarrobas, á 34.

Crónica local y provincial

Se encuentra en Biarritz la señorita de Maldonado (Pepita), hija del conde de Aldana.

Son esperados en su palacio de esta, los marqueses de Castellanos.

¿Qué es la riqueza? Nada, sino se gasta, nada si se malgasta. No se malgasta comprando el café torrefacto de La Estrella.

De venta en el establecimiento de la señora Viuda de Emilio Blasco.

De regreso de Portugal llegaron á Salamanca á las dos de la madrugada de ayer, los señores Pieltain (don Cándido y don Antonio) acompañados del señor Monjardín y el mecánico señor Díaz, alojándose en la Fonda del Comercio; á las cuatro de la tarde salieron para Madrid, su-

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lodo, Rodilla, Guljuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principaes de Europa y América.

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

**FRANCISCONÚÑEZ**

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos, cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto, y cuanto se refiera a librería é imprenta.

Postales de Salamanca y novedades

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 26 Y RAMOS DEL MANZANO 42

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

**Gran Comercio del Precio Fijo**

DE

**Sebastián Rodríguez y Compañía**

Participamos á nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Blutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

**Camisería y Sastrería.**

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

**FUNERARIA de M. RODRIGUEZ**

28. PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compra la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento

**MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA**

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda

**LICEO ESCOLAR**

Director: **DON PEDRO GONZALEZ GARCIA**, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza, para los exámenes de Septiembre.

Cuarenta y tres sobresalientes y veintidos matriculas de honor desde el curso pasado en que se fundó el Colegio

**HOTEL DE LA VICTORIA**

Casa de primer orden.—Gran centro de viajeros

**Medina del Campo**

Victoriano Montero, dueño de este acreditado establecimiento, no ha omitido reparo en hacer cuantas mejoras ha creído convenientes para que el viajero tenga comodidades y tranquilidad.

Espacioso comedor.—Comodas habitaciones.—Coche propiedad de la casa á todos los trenes.

8-7

**Balneario de Medina del Campo**

Verdadero Sanatorio para la escrofula, según informe del Real Consejo de Sanidad.

Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, yodo-bromuradas.

Único en España que elabora Aguas Madres, análogas y muy superiores á las de Salies de Bearn, en Francia, y Kreuznach y Nauheim, en Alemania.

Eficacísimas para el linfatisimo, escrofulas en todas sus manifestaciones, tuberculosis locales, mal de Potl, artroceses, coalgias, raquitismo, herpes, reumatismo, anemias, cloro anemias, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, coreas, neurastenia y parálisis reflejas.

Esmerado servicio de fonda. Espaciosas habitaciones con luz eléctrica. Parques de recreo. Capilla para el culto. Carruajes á la llegada de los trenes.

Temporada oficial: De 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico director: Ilustrísimo señor doctor don José Morales Moreno.

Vive fuera de temporada, en Valladolid, Nuñez de Arce, núm. 20.

Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario.

**BAÑOS DE LEDESMA**

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

**SIN RIVAL**

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras afecciones.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los Baños D. CARLOS LLAUARADO.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

**Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero**

**SALAMANCA**

Monturas y bridas, de todas clases y formas. Bocado, espuelas, estribos, suspetas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabás para colegio, neceseres de viaje, portaplays y portamantas.

Bauls mimbre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cuermos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros.

Cinturones, canana, estuches para escopetas.

Petas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Pojainas de todas clases y formas, al-pargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.

Asientos para campo.

Zalones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar, Albar-dones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y li-moneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.— Casa fundada en 1775

**Se vende papel para envolver en la imprenta de este diario**

**SE VENDE**

un edificio situado en la calle del Hospital de esta ciudad, con un área de 8.246 metros cuadrados, compuesto de planta baja y principal, dividido en grandes salas, galerías, patios y corrales, que reúne muy buenas condiciones para establecer una industria

Del precio y condiciones se dará razón en la casa número 34 de la calle de Ramos del Manzano. 15-6

**TESORO**

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen terciano y demás formas de paludismo, el específico **SIN RIVAL** de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que afirma, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corchillo, 22 Salamanca.

**Ateneo Salmantino**

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Remedio y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internos, medio y externistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

**FERRO-QUINA-BISLERI**

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

**NOCERA-UMBRA** (MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS. DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **ESENOFELE**

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico, Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esanofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esanofele** preparado en la casa F. Bisléri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esanofele** de Bisléri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como costumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo.—Publica de Montañán (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel, número 14.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

Fomento del trabajo nacional

Al objeto de fomentar las relaciones mercantiles entre España y el Imperio Marroquí, el Fomento del Trabajo Nacional ha acordado organizar una Exposición Monográfica de Marruecos.

EL VERANO

Billetes baratos

(CONCLUSIÓN)

A Regoa. Desde Salamanca, Tejares y Doñinos: En 1.ª, 14'85 más 1.900 reis; en 2.ª, 11'15 más 1.470 reis; en 3.ª, 6'75 más 1.050 reis.

Desde Fuente de San Esteban, Martín del Río y Sancti Spiritus: En 1.ª, 8'70 más 3.910 reis; en 2.ª, 6'60 más 3.040 reis; en 3.ª, 3'95 más 2.160 reis.

en 2.ª, 7'10 más 3.920 reis; en 3.ª, 4'35 más 2.820 reis. A Ancora. Desde Salamanca, Tejares y Doñinos: En 1.ª, 14'85 más 5.370 reis; en 2.ª, 11'15 más 3.950 reis; en 3.ª, 6'75 más 2.970 reis.

Sucursales. Admitimos ofertas para la capital y cabeza de partidos de la provincia. Para la venta de máquinas de lavar ropa en casa, y maquinaria agrícola.

De gran utilidad. Manuales Romo y Fusell. Manual del minero, de fototipia, de telegrafía sin hilos, de hidráulica aplicada, del ingeniero, del montador eléctrico, del licorista, del alambreador eléctrico, de fotografía, del sport, de acumuladores eléctricos, de hormigón y cemento armado, del ingeniero mecánico, de niqueladura, de rescatario industrial y de conversión alemana y española.

pé y la otra en un ancho sillón, y el anciano estaba en pie y silencioso delante de la segunda. El anciano era maese Eudo, la mujer, reclinada en el canapé, la señorita de Aumont, y la otra, tendida en el sillón, la hija adoptiva de Van Helmont.

na y no te has movido de tu puesto? ¿Serás un traidor?... — Señor! exclamó Flor de Manzano con una indignación y un estupor que atestiguaban la falsedad de la acusación.

Maese Eudo repitió la pregunta. Aldah estaba por fin vencida. Hizo sin embargo, el supremo esfuerzo para luchar, pero sucumbió, y volviendo a caer en el asiento que había dejado un momento, rodó por el suelo y se retorció en las convulsiones de un horrible ataque nervioso.

HOJA DEL CALENDARIO PARA MAÑANA Julio. Menguante el 24 a las 13'9 en Tauro. Sale el sol 4'49. — Pónese 19'25. SEMANA 29 20 SEMANA 29 JOVENES Santos Agripiano, Amable, Casio, Celso, Cipriano, Donato, Julian y Sabino mrs., Ellas pta. (abogado contra las viruelas, las hernias y las calenturas), Jerónimo Emiliano fr., Vulmar ab. (patrón de los cocheros), y Santas Liberata o Librada y Margarita vgs. y mrs.

mamente satisfechos del estado de las carretas.

El Dion Bouton que les conduce ha hecho el viaje sin la menor avería, hasta el punto de no tener que cambiar ni un solo neumático en todo el recorrido, a pesar de la elevada temperatura que padecemos.

JUAN DE BERNARDI

Afinador-Constructor de pianos, órganos y armoniums.

Se hacen toda clase de composturas y reformas con la mayor perfección, como se pueden hacer en las más acreditadas fábricas.—Calle de Zamora, número 28, segundo piso.

Ha sido repuesto en el cargo que durante muchos años desempeñó en el Gobierno civil de esta provincia, el inteligente empleado don Sebastián Domínguez.

Ha fallecido en esta, el empleado jubilado de Hacienda don Domingo Ferrán, padre del médico don Seguros, don Eduardo Ferrán.

Reciba la familia nuestro pésame.

Restauración de imágenes antiguas

El señor Albarrán participa a sus numerosos amigos, que, como en años anteriores no le fué posible complacer a muchos que le encargaron esta clase de trabajos, por falta de tiempo para ello; ahora les hace saber que, teniendo que estar en esta ciudad hasta fines de Septiembre, puede por esto dedicar algún tiempo a tan difícil pintura.

Los encargos se dirigirán a la calle del Jesús, número 15.

De Ontaneda se han trasladado a Solares, nuestro querido amigo don Luis García Ladevesse y señora.

Ha regresado de Montemayor la señora viuda de García Barrado.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también a jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto ó separado. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Hállase en Salamanca el señor don Ricardo Beltrán y Rozpide, de la Real Academia de la Historia, y secretario general de la Real Sociedad Geográfica.

Tan distinguido sabio permanecerá entre nosotros hasta fines de Septiembre.

La guardia civil llevó anoche a la Inspección municipal un haz de espigas, que le fué cogido a un sujeto que, espigando, lo había hurtado.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaerosa.

El orfeón que dirige el maestro Mezquita está ensayando varias bonitas obras de distinguidos autores.

Entre ellas figura Camino de mi tierra (aires andaluces), original del malogrado maestro Brull; La muñeira, de Veiga, y un arreglo de la jota La Alegría de la Huerta, hecho por el señor Mezquita.

En el oratorio de la dehesa de Gallegos de Huebra, contrajeron matrimonio el domingo pasado, la bella señorita Loreto García Sánchez, con el joven ganadero de Buenabarba don Andrés Sánchez y Sánchez.

Apadrinaron a los contrayentes doña Adelfa Sánchez, madre de la novia y don Santiago Sánchez, hermano del novio.

Bendijo la unión el padre capuchino fray Bruno, y entre los invitados figuraban muchas y distinguidas personalidades.

El banquete fué espléndido y muy bien servido por el dueño del Café Suizo de esta capital.

El Ferro-Quina-Bislari devuelve las fuerzas a los convalecientes.

En sus cargos han cesado el presidente, hasta ahora, de la Audiencia, señor Marín y el magistrado señor Valencia, habiéndose encargado, accidentalmente, de la presidencia, el señor Casas y de la sustitución del señor Valencia, el señor Bedmar, magistrado suplente.

Se encuentra en Salamanca el distinguido periodista don José del Perojo, director de Nuevo Mundo.

Ha salido para Zamora la señorita Natividad Calvo Montealegre, regente de esta Normal de Maestras, y para Montemayor, el señor Períñez (don M).

Quien usa el Ferro-Quina-Bislari, come con apetito.

Con objeto de asistir a las conferencias sobre rebajas de transportes que han de celebrarse en Madrid, sale hoy para dicha capital el presidente de la Diputación, señor González Domingo.

El próximo jueves celebrará sesión la Junta de Reformas Sociales.

Han regresado de las posesiones que en esta provincia tienen, después de haber pasado una temporada en ellas, la señora viuda de don Manuel Rodríguez y sus hijos.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

Ha salido para Pamplona, el señor Valencia Burdaspal, electo magistrado de la Audiencia de Palma.

Para Burgos ha salido con sus hijos la señora de nuestro compañero en la prensa el director de El Lábano, señor Berueta.

El Boletín Oficial publicó ayer los anuncios relativos a las becas que hay vacantes en esta Universidad.

El Ferro-Quina-Bislari vence las anemias.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el inspector de la Contabilidad de la Compañía del Ferrocarril de S. F. P., don Cándido Emilio Cabral y a su hijo el doctor don Guillermo Cabral, a quien acompaña un discípulo de carrera.

Se ha trasladado de Madrid a su casa de ésta la señora doña Luisa Ruiz-Zorrilla, viuda de Morales y sus hijos.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bislari.

Con destino al festival que a beneficio de Los Hijos del Trabajo, tendrá lugar el próximo día de Santiago, han enviado donativos, los vecinos de San Pedro de Rozados, don Sebastián Elena Sánchez, don Federico Schueder, don Adrián Santos Mangas, don Agustín Sánchez Rodríguez, don Adolfo García Boyero, don Benigno Martín Sánchez, don Sixto Lozano García, don Alfredo Santos Mangas, don Andrés Sánchez Rodríguez y don Narciso Santos Sánchez.

Se gratificará espléndidamente a la persona que hubiera encontrado y entregado un brillante de buen tamaño, que anoche se extravió en el trayecto comprendido entre la calle de Toro número 45, Plaza Mayor y Zamora hasta el Casino de Salamanca.

En esta redacción se informará. Hemos visto en ésta al secretario que fué de la línea de Medina, a Salamanca don Juan Camprubi, y al señor don Andrés Cardenal, nuestro compañero que fué en la prensa.

Dependiente.—Se desea, para el establecimiento de don Pedro García, en el Chamberí, un dependiente que sepa leer y escribir, con la obligación, además, de encargarse de un coche y un carro.

En sustitución, por ausencia, del Administrador Delegado de la dirección del ferrocarril de S. F. P., señor Renson, se encuentra en nuestra ciudad, acompañando de su distinguida familia, el excelentísimo señor don Vitorino Texeira Laranjeira.

Ha quedado ultimado el programa taurino para la feria de Valladolid.

Las corridas que se celebren serán tres.

Primera corrida, día 16 de Septiembre, seis toros del duque de Veragua, esquilados por Bombita Chico y Machaquito.

Segunda corrida, día 17 (domingo), seis toros de los hijos de Aleas por, Algabeno y Bombita.

Tercera corrida, día 18, seis toros de la viuda de Concha y Sierra, por Algabeno, Bombita y Machaquito.

Al público.—En la carnicería de Serafín Barrado, calle de la Rúa (esquina a la del Jesús), se expende carne a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Description of meat (e.g., Carne magra con hueso) and Price (e.g., 1'50 pesetas).

Se encuentran en Cestona las señoras viudas de Murga y Vázquez de Parga (don Gerardo).

Ha llegado de los Baños de Ledesma la señora marquesa de la Pezuela y su hijo.

Aviso a las señoras

La dueña del Modelo Paris tiene el gusto de anunciar a su numerosa clientela, que ha recibido un gran surtido de ropa blanca para señoras, confeccionada en las mejores casas de Madrid, como igualmente una preciosa colección de canastillas para recién nacidos, desde 30 a 500 pesetas una.

Preciosos sombreros y abrigos para viaje. (Se reforman los usados).

Al Modelo Paris Plaza Mayor 38

DEL GOBIERNO CIVIL

El señor administrador de Hacienda, ha remitido al señor gobernador civil, para que este ordene su inserción en el Boletín Oficial de la provincia, un anuncio haciendo pública el acta de incautación a favor del Estado de una parcela de terreno sita en el término municipal de Alba de Tormes.

El alcalde interino, señor Romano Zugarrondo, ha enviado al señor Becerra Armesto, para que éste ordene su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, un anuncio referente a la subasta que ha de verificarse el próximo día 14 de Agosto venidero, para la cobranza del arbitrio municipal establecido sobre los ganados y puestos que ocupen sitio en el Arrabal del Puente durante la feria y tornería de Septiembre.

Así mismo, el señor Zugarrondo remite, para el mismo objeto, un edicto anunciando un reparto extraordinario de los fondos del Posito de los Cuatro Sexmos de la Tierra, entre los labradores que tengan derecho a ser socorridos por el mismo.

Los que deseen ser comprendidos en dicho reparto presentarán sus solicitudes en el término de 15 días en la secretaría de la Corporación municipal.

Por don Francisco Sánchez Hernández, secretario del Juzgado municipal de Lumbrales, se ha presentado en el gobierno civil una protesta referente a las minas gemelas números 1.054 y 1.071, denunciadas como hierro por su vecino Gerardo de la Cruz Comerón, y solicitando a la vez quince pertenencias de las mismas, como mineral de alubión metali-

fero, fundado en el derecho preferente de los dueños de la finca.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

Torpederos rusos en el error. Madrid 19.—En el momento de llegar al Ferrol algunos torpederos rusos se les envió un emisario de la comandancia militar, haciéndoles saber que no podían permanecer en aguas españolas más de veinticuatro horas. En vista de esto, zarparon después de reparar algunas averías de poca importancia.

Derouledé en Barcelona. Madrid 19.—Ha llegado a Barcelona el ilustre expatriado francés Mr. Derouledé. En la estación le esperaban muchos de sus amigos, que le hicieron un cariñoso recibimiento. Al desembarcar en el andén, llamó la atención de cuantos esperaban su llegada, la enorme valija que conducían los criados de Mr. Derouledé y de la cual no se ha separado un momento. Esto ha dado lugar a muchas variaciones sobre los proyectos de los nacionalistas.

Divorcio. Madrid 19.—A pesar de cuantos trabajos ha hecho para impedirlo la familia del príncipe de Sajonia, se asegura que éste ha presentado la demanda de divorcio contra la princesa Luisa de Bélgica.

Ataque a Tazza. Madrid 19.—Telegramas de Tánger dicen que el Roghi se ha fugado de Uxda, donde se encontraba, dirigiéndose a la kabila de Dehara. Según la opinión general, tiene preparado el ataque a Tazza el cual, a juzgar por todas las señales, comenzará muy pronto.

De día en día son mayores los que abandonan las filas del Sultán para pasar a las del pretendiente. Ha llamado también la atención, concediéndole algunos extraordinarios importancia, el hecho de que haya regresado Bu Amema del Sur argelino. El paro general en Zaragoza. Madrid 19.—Los obreros de Zaragoza han celebrado una reunión que ha estado muy concurrida. Aunque algunos eran partidarios de abandonar el trabajo el día 20, prevaleció la opinión contraria a la huelga, acordándose, por gran mayoría de votos, celebrar un mitin ese día y enviar al gobierno las conclusiones que en el mismo se aprueban.

Muerto de un palo. Madrid 19.—Un individuo llamado Andrés Veiger del Ferrol, estaba ayer hablando con su novia. Repentinamente se presentó otro sujeto llamado Rosendo Ancoinos, que descargó sobre aquél un tremendo palo en la cabeza, dejándole muerto en el acto.

El agresor, que ha sido preso y se niega a declarar, hacía el amor desde hace tiempo, a la novia de Andrés Veiger, según han declarado algunos vecinos.

Las huelgas de Lugo. Madrid 19.—Continúan en el mismo estado las huelgas que sostienen en Lugo los carpinteros y albañiles de la localidad. Aunque los obreros han tratado de llegar a una inteligencia con los patrones, éstos se han negado a asistir a las reuniones a que han sido invitados.

Las tormentas. Madrid 19.—Las noticias que se reciben de Avila son cada vez más desconsoladoras.

Los daños causados por las tempestades son de gran consideración, pues hay pueblos en que se ha perdido toda la cosecha.

Mujer abrasada. Madrid 19.—En Reda, pueblo de Logroño, ha ocurrido ayer un violento incendio en una casa, en el que pereció abrasada la vecina que la habitaba, María González Alvarado, a pesar de los improbos trabajos que se hicieron para extinguir el incendio.

Intoxicados. Madrid 19.—Ayer a la hora de comer fueron a la residencia que los jesuitas tienen en Santiago de Compostela a recibir las sobras de la comida algunos niños, el mayor de 13 años. Los chicos recogieron en unos pucheros la comida que les dieron y la llevaron a sus casas. A poco de tomar la comida que les habían dado en los jesuitas se sintieron atacados de fuertes dolores, notando una gran hinchazón en el vientre.

Llevados al hospital se vió que estaban intoxicados, encontrándose algunos en grave estado.

Trabajos electorales. Madrid 19.—El gobernador de Córdoba ha ordenado la suspensión de cuatro concejales del Ayuntamiento de Aguilera, encargando al mismo tiempo que se celebrara sesión extraordinaria para examinar las denuncias presentadas contra otros dos concejales. La opinión protesta contra estas medidas, hechas con un fin marcadamente político.

Drama de familia. Madrid 18.—En la calle del Molino, de Alicante, ha ocurrido un sangriento drama de familia, que ha causado triste impresión en el vecindario.

Desde hace algún tiempo vivía en dicha calle un matrimonio que tenía en su compañía a la familia de una de sus hijas recientemente casada.

Las disputas de suegros y yernos eran constantes, pero ayer, después de discutir con más calor que de ordinario, salieron a reñir las armas, resultando un muerto y varios heridos. Desprendimiento en una mina. Madrid 19.—En la mina Perla, de Bailén, ha ocurrido un desprendimiento, que mató a un obrero llamado Pedro Vilches y causó graves heridas a otro llamado Antonio Galindo.

El primero deja huérfanos siete hijos y el segundo tiene cuatro, todos de corta edad. Noticia desmentida. Madrid 19.—Los despachos oficiales de San Petersburgo desmienten las noticias que han circulado estos días, dando como segura la sublevación de los marinos del Alejandro Minski.

Advertisement for RIVERA. Text: RIVERA.

Advertisement for GERVECERIA NOVELTY. Text: HELADOS PARA HOY. Crema de limón. Café helado, Leche merengada, Albaricoque. Limón helado. Se vende el litro de leche pura de cabras a 40 céntimos.

—¡Quiero que lo sepas! gritó. ¡Lo quiero! ¡lo quiero!  
Aldah se retorció con una convulsión dolorosa.  
¡Oh! dijo el sabio, es preciso que esta noche descubra la verdad. Con otros has obedecido, y me has obedecido una vez... ¡por qué no has de obedecerme ya? ¡Existe entre ambos una influencia más fuerte que la mía? ¡Quiero saberlo, y lo sabré aunque te mate esta noche.  
Y maese Eudó, con las manos violentamente extendidas, cargó otra vez de fluido a la pobre joven que en vano resistía.  
—¡Por favor... bastante! balbuceó; no puedo más.  
—¡Habla, pues! gritó maese Eudó con rabia. ¡Por qué no puedes ver?  
—No... lo sé.  
—¡Habla... te lo mando!  
—¡Por favor!  
—¡Habla!  
—¡Padre mio... padre mio! balbuceó Aldah inclinándose hacia atrás.  
—¡Habla!  
—Me matais...  
—¡Habla! ¿Qué es preciso para que veas a mis hijos?  
Aldah se estremeció, pero no respondió. Era indudable que luchaba; comprendía con esa intuición prodigiosa é inexplicable de las personas puestas bajo la influencia magnética, que no debía entregar el secreto de la ciencia al que le interrogaba, pero decían sus fuerzas y se agotaban en el combate que sostenía. Su voluntad se debilitaba y anquilaba bajo la voluntad más poderosa aún del anciano; estaba dominada.

Me vengaré cruelmente. Pero es preciso que sepa... es indispensable que esta mujer hable... es forzoso.  
Y acercándose a Aldah, se colocó delante de ella, pareció reconcentrar con un esfuerzo supremo todas sus facultades intelectuales, y tendiendo los brazos, hizo en varios intervalos algunas pasas magnéticas. Aldah hizo un movimiento, pero volvió casi al mismo tiempo a su inmovilidad.  
—¡Habla! gritó con energía el viejo.  
Aldah se incorporó, agitó los labios, pero ningún sonido salió de su boca.  
—¡Habla! repitió maese Eudó con tono imperioso.  
—No... no... no quiero... balbuceó la joven.  
—¡Yo lo quiero!  
Aldah pareció luchar y se llevó la mano a la frente.  
—¿Qué hacen mis hijos? preguntó el viejo La Chesnaye.  
—No lo sé, murmuró Aldah.  
—Quiero que lo sepas.  
—No puedo...  
—¿Les ves?  
—No...  
—¿Por qué?  
Aldah no respondió.  
—¡Respondel! gritó el anciano. ¿No estás lúcida?  
—Sí... balbuceó la joven.  
—Obedece, pues. ¿Les ves?  
—No puedo ver...  
—¿Por qué? ¿por qué?  
—No lo sé...  
Maese Eudó pateó el suelo con impaciencia.

ción general.—¿Qué noticias traes? le dijeron.—Ninguna, respondió Flor de Manzano.  
—¿No has visto a La Chesnaye? preguntó uno de ellos.  
—No.  
—¿Vive Dios! Le habrá sucedido alguna desgracia!  
—No lo creo, porque lo hubiéramos sabido.  
—A no ser que hayan muerto todos los los amigos. Profundo silencio siguió a esta reflexión formulada en voz baja.  
Oyóse entonces el sonido violento de una campanilla.  
—El amo me llama, dijo Flor de Manzano.  
—¿Cómo sabe que has bajado? preguntó uno de los bandidos con asombro.  
—¡Lo sé, acaso? respondió Flor de Manzano, pero esa campana sólo sirve para llamarme a mí.  
Y Flor de Manzano entró en una tercera gruta, mejor que la anterior, pero más llena aún de mercancías, barriles de pólvora, armas y viveres. Era un verdadero arsenal.  
A la derecha se abría una galería que terminaba en una maciza puerta. Esta puerta estaba entreabierta, y Flor de Manzano penetró en un salón amueblado con lujo, y en cuyas paredes cubiertas de ricas colgaduras se veían cuatro puertas abiertas en la roca y que comunicaban con otras tantas grutas.  
Flor de Manzano entró en una de estas grutas que formaba una sala adornada con más lujo que el salón anterior. Se veían allí dos mujeres y un anciano. Las mujeres estaban dormidas y descansaban, la una en un cana-

ción general.—¿Qué noticias traes? le dijeron.—Ninguna, respondió Flor de Manzano.  
—¿No has visto a La Chesnaye? preguntó uno de ellos.  
—No.  
—¿Vive Dios! Le habrá sucedido alguna desgracia!  
—No lo creo, porque lo hubiéramos sabido.  
—A no ser que hayan muerto todos los los amigos. Profundo silencio siguió a esta reflexión formulada en voz baja.  
Oyóse entonces el sonido violento de una campanilla.  
—El amo me llama, dijo Flor de Manzano.  
—¿Cómo sabe que has bajado? preguntó uno de los bandidos con asombro.  
—¡Lo sé, acaso? respondió Flor de Manzano, pero esa campana sólo sirve para llamarme a mí.  
Y Flor de Manzano entró en una tercera gruta, mejor que la anterior, pero más llena aún de mercancías, barriles de pólvora, armas y viveres. Era un verdadero arsenal.  
A la derecha se abría una galería que terminaba en una maciza puerta. Esta puerta estaba entreabierta, y Flor de Manzano penetró en un salón amueblado con lujo, y en cuyas paredes cubiertas de ricas colgaduras se veían cuatro puertas abiertas en la roca y que comunicaban con otras tantas grutas.  
Flor de Manzano entró en una de estas grutas que formaba una sala adornada con más lujo que el salón anterior. Se veían allí dos mujeres y un anciano. Las mujeres estaban dormidas y descansaban, la una en un cana-